

Opinión

EL SECRETO

Extraña á algunos colegas que al pueblo español le preocupe muy poco la Nota franco española que pronto se pasará á todas las cancillerías...

Otra Nota debe preocupar más al pueblo español, y es la que según viejos rumores que toman cuerpo de día en día, han pasado algunas naciones interesadas en que Inglaterra no se quede con la construcción de la Escudra...

Según éstos, el representante de una gran potencia continental donde toda inquietud y toda actividad tienen su asiento, recibió instrucciones de su gobierno para hacer indicaciones al nuestro sobre la conveniencia de tener presentes los varios intereses internacionales en lucha en el curso de la escudra...

Hubo sus dudas respecto á la forma que debía darse á esta advertencia amistosa, y al fin, tras de algunos consejos y consultas, se adoptó el medio de una nota verbal escrita...

El señor Allendesalazar se sacudió la mosca contestando al oficioso diplomático que el gobierno, hasta ahora, no tiene intervención en el asunto, y que cuando llegue el momento oportuno tendrá en cuenta lo que deba tenerse...

¿Con qué razón se ha repetido mil veces que prepararse para la defensiva, no sirve más que para llamar al peligro? No hay escuadra, todavía no está adjudicada su construcción á una de las cuatro casas solicitantes...

¿Pero cómo defendernos? Haciéndonos primero fuertes por la cultura y la producción. Este afán sería respetado en Europa. Y una buena política internacional nos pondría á cubierto de golpes de mano...

Con los acorazados y destroyers que han de construirse nos empobrecemos; pero no nos libraremos de intervenciones molestas. Mas expuestos estaremos con ellos que sin ellos.

La "Argentina,"

En el Salón Madrid, ha debutado, cantando y bailando, una de las artistas más personales, más extrañas, más emotivas que hemos visto...

carera—pone unos ojos tan de magia, que no oye usted el canto, ni ve usted la escena, ni el teatro, ni siquiera el cuerpo de la artista...

«La Argentina», al bailar, prescinde de los pasos y de las mudanzas, se rebela contra los cánones del tango, no pone en juego las caderas, no usa los brazos como banderines...

Las demás «bailoras» de tango son alborotadoras, desenfrenadas y ruidosamente expresivas. «La Argentina», al revés, es sigilosa, serpenteante; baila sin más ruido que el de las castañuelas...

Esta mujer, que sabe que no canta, tiene un secreto que da hechizos á su canción: el de unos ojos, anavemente castos, que, de pronto, se inflaman en perversidad...

Esta mujer, que sabe que no baila conforme á los castizos cánones del tango, tiene un secreto para que su tango sea una dádiva de arte al secreto de que el silencio y la ansiedad son las dos grandes masas del deseo...

Arturo de Comagahit, silbado

Despachos de Glasgow dicen que han corrido en dicha ciudad sucesos desagradabilísimos, provocados por los obreros sin trabajo y de los que ya dió cuenta, LA TARDE telegráficamente...

Estos, que ya se amotinaron, aprovechaban la llegada del Príncipe Arturo de Comagahit, sobrino del Rey Eduardo, para efectuar una manifestación ruinosa...

Dicho Príncipe había ido á Glasgow á pasar revista á los batallones de escuadras...

Los socialistas y sindicatos habían dicho que protestarían ante él de lo que ocurre, y de la pesividad de las autoridades que, según ellos, dejan morir de hambre á los obreros...

El estado de los fondos municipales de Glasgow es poco satisfactorio. A pesar de eso, el Ayuntamiento acordó obsequiar al Príncipe con un gran banquete...

La noticia llenó de indignación á los sin trabajo, que decían que mientras los concejales se negaban á socorrerles, con el pretexto de no tener dinero, gastaban una suma considerable en obsequiar al sobrino del Rey...

En el momento en que el coche del Príncipe se detuvo á la puerta del Ayuntamiento, en cuya sala de sesiones debía celebrarse el banquete, millares de obreros sin trabajo que aguardaban por las calles próximas, silbaron furiosamente y promovieron un monumental escándalo...

El Príncipe entró. La silba se reprodujo cuando llegaron los otros invitados...

Mientras se verificaba el banquete, los sin trabajo cantaban la canción revolucionaria Red flag (La bandera roja)...

Terminado el banquete, salió el Príncipe del hotel, seguido de los concejales, y se promovió un nuevo escándalo...

Los manifestantes, que ya ascendían á ochocientos mil, promovieron un nuevo alboroto...

Muchos obreros insultaban á los concejales, que salían con enormes habanos en la boca, y les preguntaban sarcásticamente: —¿A quién habéis quitado los cigarrillos que fumáis? —¿Habéis comido bien? —¿Os habéis emborrachado convenientemente?...

Luego alzóse un gran clamor entre los muchedumbres. —¡Asesinos! ¡Ladrones! —gritaban miles de voces...

El Príncipe subió á la carroza que le esperaba, y tomó asiento. Frente á él, sentáse el alcalde de Glasgow...

Antes, pasó revista á una compañía de infantería, con bandera y música, que le hizo los honores reglamentarios...

La banda tocó el himno nacional y fueron oídos algunos aplausos; pero los silbidos dominaron estas débiles manifestaciones de ficticio entusiasmo...

Al fin, desapareció la carroza del Príncipe. Los concejales se desahozaron entre los grupos, procurando pesar inadvertidamente...

Entonces, la manifestación convulsiva se movió. Los sin trabajo atacaron á la policía,

LOS SPORTS

Ciclismo

Para el próximo otoño se preparan varios acontecimientos en la Villa y Corte.

La Unión celebrará su campeonato de Castilla. La Federación Ciclista Nacional, su carrera de estafetas Madrid-Zaragoza.

El Pedal Madrileño, según su presidente Sr. Gallegos, tiene varios proyectos en carters.

La Agrupación Ciclista Nacional tiene también su campeonato, así como la Sociedad Gimnástica Española y Sport Ciclista, Peña Ciclista, etc.

El otoño promete, el otoño cumplirá.

El ejército francés presentará este año en las grandes maniobras militares un batallón ciclista, compuesto de 300 ciclistas.

Carrera de «volurettes»

Organizada por «L'Auto» se celebrará el día 27, en Compiègne, y tomarán parte: 1. Prod'homme de Porter.—1, Truffaut.—2, Taine.—3, Lioz.—3, Sizaire et Naudin.—3, Martin.—3, Guillemin.—1, Corre.—1, De Bézouane.—2, Demester.—3, Wiener.—2, Aleyon.—3, Arles, y 1, Anjan.

Carrera pedestre

La carrera Roneo-Paris, 155 kilómetros á pie, se celebrará los días 19 y 20 del actual. La carrera será con entrenadores á bicicleta.

Los premios son: 700, 400, 200, 150, 100, 80 y cuatro de 75 francos.

El día 27 del mismo mes se celebrará la carrera Marathon, de la Federación Ciclista y Athlétique-Francoesa, 40 kilómetros. Los premios serán de importancia.

Rip

EN CASO DE GUERRA

La Depeche Coloniale publica el extracto de una interesantísima entrevista celebrada por un periodista francés con un elevado personaje alemán.

—No veo inconveniente alguno—contestó el periodista francés á su ilustre interlocutor—en que se sepa en nuestro país, de un modo exacto lo que piensamos los alemanes de las francesas y los motivos en que fundamos las mayores seguridades de nuestro éxito en el caso posible de declararse la guerra entre nuestra patria y la República francesa.

He aquí las principales probabilidads de que nos confiamos para vencer:

1.º En vuestras disensiones tanto en el orden religioso como en el político.

2.º En el antimilitarismo, que se ha apoderado de la opinión en Francia.

3.º En la Confederación General del Trabajo, que se dedicaría, desde el mismo momento de romperse las hostilidades, á predicar la huelga general y á persuadir á los soldados á abandonar las armas.

4.º En vuestra decadencia física y moral.

5.º En la desorganización en que se hallan vuestro Ejército y vuestra Marina.

6.º En las enseñanzas de vuestros maestros, pacifistas en su mayoría.

7.º En la sublevación de los indígenas en vuestras colonias, que se tratará al efecto de alzar en Argelia, en el Sudán y en la Indo-China, al mismo tiempo que se procurará suscitar revoluciones en Rusia y en las Indias.

—Alemania añadió el caracterizado personaje—da por seguro que, en caso de estallar la guerra, podría arrebatarse á Rusia, las provincias del Báltico, con Riga.

—¿De acerte—interrumpió el periodista—que para usted no admite duda la convicción de que Alemania derrotaría á Francia aun contando ésta con aliados nada desconfiables?

—No he terminado, y por eso no me ha entendido usted—replicó el personaje alemán. Todas estas razones, para el triunfo que acabo de mencionar, me parecen incontestables; pero frente á tales probabilidades de éxito Alzame un cúmulo de dificultades y de peligros que serían para Alemania muy difíciles de vencer. La opinión pública alemana no los admite; pero á mí, me elevan perfectamente y también voy á indicárselos á usted.

—¿—? —En el caso de guerra, con Francia, ó mejor dicho, con la que puede llamarse la Triple, Alemania tropieza, como digo, con dificultades y peligros de gran monta. He los aquí.

1.º El bloqueo del mar del Norte por las escuadras francesa é inglesa reanuda.

2.º La posible intervención de Dinamarca en la contienda; circunstancia que nos obligaría á tener en observación á la nación danesa, para lo cual necesitaríamos dedicar un Cuerpo de Ejército.

3.º Una revolución simultánea en la Polonia prusiana y en la Alsacia y Lorena.

4.º Pudiendo durar seis meses la guerra y limitarse los franceses, por tanto, á la defensiva, la frontera Este de Francia, sería de gran ventaja para nuestro enemigo.

5.º La posibilidad de que entrara en juego un ejército inglés de 120.000 hombres, al mando de un general tan hábil como Frerech.

6.º Un ataque de 250.000 rusos por la parte Este de Prusia si bien Alemania por este lado, podría limitarse á sostener la defensiva con tres Cuerpos de Ejército.

7.º La negligencia que pudiera poner Italia en el concurso que nos prestase.

8.º La revolución de nuestra colonia del Oeste africano.

Estas declaraciones, que sólo transmito á título de información, tienen un excepcional interés, en el efecto las ha hecho el político alemán importantísimo á quien el periodista francés se refirió.

ARS

El triunfo de Venecia

Venecia en el polvillo de oro se abandonó sobre la gran quietud del Adriático muerto; Hay banderas caídas dentro la paz del puerto.

Esperando el triunfo de la rubia matrona. San Marcos finge lejos bizantina corona, Y en el ensueño triste del Gran Canal de Venecia.

Resbala el misterioso bajel de remo incierto, De carcomidos fiancos y desmayada lona, Poco á poco la luz penetra en los canales Y reverbera el sol sobre los ventanales De las rojas palacios de épocas lejanas.

Suena un grito perdido tremante de tristeza, En los rios el agua su quietud desperdeza; Y las campanas tienen canciones venecianas.

IDEAS La prosperidad del Estado estriba en las buenas costumbres.

Mucho más fácil es subir á un puesto eminente y delicado que conservarse en él. La Bruyere

La travesía del Atlántico

La travesía del Atlántico que antes inspiraba justificado horror, por lo larga y penosa, ha quedado hoy reducida á un sencillo paseo por mar.

Debe esto á los poderosos paquebot modernos.

El transatlántico «Lusitania», por ejemplo, acaba de hacer el trayecto de Liverpool á Nueva York, en cuatro días y quince horas.

Hasta aquí ningún paquebot había franqueado esta distancia en un lapso de tiempo tan corto.

¿Quién se acuerda ya de aquellos tiempos en que se necesitaban varias semanas para ir á los Estados Unidos?

De entonces acá, la velocidad de los paquebot ha ido progresando sin interrupción.

De dicho progreso puede formarse idea por el siguiente cuadro: 1879. «Arizona», 7 días, 8 horas, 1882. «Alaska», 6 días, 22 horas, 1896. «Saint-Paul», 6 días, 1908. «Deutschland», 5 días, 12 horas.

1906. «Kaiser Wilhelm», 5 días, 8 horas. 1906. «Deutschland», 5 días, 20 horas 1907. «Lusitania», 4 días, 20 horas, 1908. «Lusitania», 4 días, 16 horas.

Rompecabezas

¿Dónde está el ministro?

El ministro de Hacienda, Sr. Sánchez Bustillo, tiene oculto su abrigo donde se encuentra con los dignos que le viene causando la recarga de los autos de circulación legítima.

Aparte de los trabajos á que ha de dedicar sus esfuerzos, ha de ejecutar el Ministerio de Hacienda otras complicadas labores en poco más de un mes.

Ha de reformar por completo, ó casi por completo, el proyecto de presupuestos presentado á las Cortes.

Ha de llevar á ellas una nueva ley de alcoholes.

Ha de presentar el proyecto de ley sobre el régimen del Banco de España.

Ha de estudiar y de armonizar el proyecto de ley de Administración local relacionado las Haciendas de Municipios y provincias con la general del Estado.

Ha de resolver definitivamente acerca de los monopolios de Tabacos y de cerillas.

No menos palabras: ha de hacer todo cuanto está por hacer y de rectificar cuanto ha sido hecho mal.

¿Dónde está el ministro? Quien conozca las condiciones y circunstancias en que se halla el ministro de Hacienda, y mida la magnitud del empeño que ha de acometer, se preguntará con la interrogación de los rompecabezas.

2.000 dollars por un gallo

En Nagasaki ha corrido un suceso trágico, que estuvo á punto de costar la vida á un súbdito «yankee», mister Severnoacks.

Celebrábase, como allí es costumbre, riña de gallos en un circo, al aire libre, y mister Severnoacks, gran aficionado, había ocupado su asiento, acompañado de varios amigos, comerciantes, «yankees» y del país.

De pronto, comenzaron á cruzarse apuestas y á encenderse los ánimos, según las peripécias de la riña. Mister Severnoacks comenzó á apostar por uno de los gallos; los partidarios del otro gallo recogieron el reto del comerciante «yankee»; hubo un momento de gran expectación, porque el «yankee» apostaba los «yens» como agna, y el grupo contrario le aceptaba todas las apuestas, llegando éstas hasta la suma de mil dollars, que perdió el «yankee» y que pegó religiosamente.

Terminada la riña, el dueño del mister Severnoacks quiso comprar el gallo vencedor, y se volvió á entablar otra puja con el dueño, hasta que éste, por fin, se lo entregó al «yankee» por otros mil dollars.

Pero lo singular del caso es que, á la noche, le fué robado el gallo á mister Severnoacks, el cual, amén de la querrela ante los tribunales, ha costado de un bollo un pequeño cuerpo de policía que anda loco á estas horas buscando el ya famoso gallo.

RODANDO POR EL MUNDO

Brujos condenados á muerte.—La guerra silenciosa.

Dicen de la Habana.—Continúa la emoción producida por las revelaciones de los periódicos sobre la brujería en los campos cubanos.

El procurador general ha terminado de estudiar el sumario de la causa instruida contra los brujos que asesinaron, hace algún tiempo, á la niña Luisa Valdés.

Pide la pena de muerte para Irene Rodríguez y sus dos cómplices, y cadena perpetua para los demás negros que ayudaron al asesinato. La instrucción ha revelado detalles horribles.

Los brujos, antes de sacrificar á la niña, la martirizaron de un modo espantoso. La ceremonia fué una escena de canibalismo, cuya descripción estremee.

Se ha comprobado que la mayoría de los brujos son negros nacidos en Cuba. Hay entre ellos algunos guajiros, pero en corto número.

Los ritos proceden de Haití, donde existen verdaderas Asociaciones de brujos de ambos sexos, que tienen gran influencia entre los indígenas de aquella República negra.

En Nueva York han sido hechas nuevas experiencias oficiales con el fusil silencioso Hiram Maxim.

Dicha arma es tan perfecta, que impide saber desde qué punto se hace fuego. El inventor disparó cinco veces desde lugares distintos, y á distancias que oscilaban entre 250 y 700 metros del blanco.

Los que cerca de éste escuchaban, no pudieron decir de qué lado venían los tiros.

El proyectil daba en el blanco sin ruido alguno apreciable. Sólo se oía el golpe seco que producía al chocar, aplastándose contra la chapa de metal que servía de objetivo á Maxim.

En vista de ello, se reconoció que un tirador oculto tras cualquier obstáculo podría, impunemente, fusilar al enemigo.

No correrá el riesgo de ser descubierta, pues ni humo ni ruido alguno revelará su presencia, aunque se halle sólo á una distancia de 250 metros.

Maxim se ocupa ahora de aplicar su invento á los cañones de 75 milímetros.

Créese que esta invención revolucionará la guerra moderna.

Barcelona

Capellán detenido

Constado por un capitán del ejército, ha llegado Barcelona, procedente de Olot, el capellán castrense detenido á requerimiento del Juzgado de Zaragoza que instruye las diligencias relacionadas con el descubrimiento de una fábrica de moneda falsa en Tauste.

Desde la estación pasó al cuartel de Astarazanas, donde quedó á cargo de la guardia del Principal hasta que emprendió el viaje á Zaragoza, custodiado por la Guardia civil.

¿Será detenido?

Ayer, jueves, debió de salir de Marsella para América el Sr. Lerroux á quien fueron á despedir numerosos amigos de Barcelona.

Los telegramas de algunos periódicos dando por seguro que las autoridades españolas procederán á la detención de Lerroux tan pronto como el vapor «Formosa» fondee en Málaga, ha producido gran disgusto entre los radicales barceloneses, quienes aguardan con impaciencia la llegada de Lerroux á dicho puerto español con objeto de conocer la resolución de Maura.

Créese, no obstante, que el Gobierno español no se atreverá á detener y encarcelar á Lerroux.

La presidencia de Cuba

Las elecciones

La Convención del partido conservador, convocada para designar los candidatos á la Presidencia y Vicepresidencia de la República, ha elegido por unanimidad al general Mario Menocal para el desempeño del primer puesto, y al doctor Rafael Montoro, merqués de Montoro, para el segundo.

El general Menocal, quien está dedicado á labores agrícolas, tiene cuarenta años de edad, mas ó menos, es ingeniero de profesión y obtuvo su diploma en el Instituto Politécnico Rensselaer, en Troy, Estado de Nueva York. El general Menocal se distinguió en la guerra con España.

El doctor Montoro, que tiene cincuenta años de edad, representó á Cuba varias veces en las Cortes españolas. Durante el período de la autonomía cubana fué secretario de Hacienda y miembro de la Comisión de Evacuación. Desempeñó el cargo de ministro de Cuba en Inglaterra durante la Presidencia del Sr. Estrada Palma, y es miembro de la Comisión de Reforma de las leyes cubanas, para la cual fué designado por el gobernador Magoon.

En la conferencia tenida por el gobernador Magoon y el Presidente Roosevelt el día 25 del pasado mes, se decidió convocar al país á elecciones para miembros del Congreso y Presidente y Vicepresidente de la República el 14 de noviembre próximo, y á la vez se señaló la fecha del 28 de enero de 1909 para que el Presidente electo entrase en el ejercicio de sus funciones constitucionales.

Dos ciudades ardiendo

Telegramas de Oritholon (Estados Unidos) dan cuenta de haber estallado un formidable incendio en dicha ciudad.

El incendio ha revestido los caracteres de una verdadera catástrofe. La población ha quedado completamente destruida, y según los telegramas recibidos, el número de víctimas muy numeroso. Las pérdidas materiales se calculan en seis millones de dollars.

Quantos esfuerzos se han hecho para extinguir las llamas han resultado infructuosos y se han propagado á los pueblos vecinos de Roahwatt y Renshaw, que en estos momentos se hallan rodeados de un gigantesco círculo de fuego.

Créese que quedarán destruidos, pues los heroicos esfuerzos de bomberos y vecinos resultan impotentes frente á la enormidad del incendio.

Otra ciudad, la de Iibbing, también ha estado á punto de ser pasto de las llamas, y á circunstancia enteramente fortuita se debe que no haya sido destruida también.

En el momento de extenderse á ella el incendio soplaban un fuerte viento.

Afortunadamente éste, que hubiera podido acelerar la catástrofe, soplaban en dirección contraria á la seguir por las llamas y detuvo sus progresos.

Gracias á esto se ha salvado la ciudad. Centenares de personas rodean las ciudades incendiadas, trabajando por extinguir el incendio.

El rey de los cañones

La casa Krupp consume tanta agua como medio millón de habitantes.—Su consumo de gas es mayor que el de las ciudades de Munich y Nuremberg.

Como con ocasión del concurso de la escuela se ha hablado de la fábrica de cañones Krupp, resultan interesantes los siguientes datos referentes á

algunos servicios de la importantísima casa constructora de Alemania.

La alimentación de agua de la fábrica y de las colonias obreras se hace por medio de cuatro canales diferentes, los cuales han suministrado en el año anterior 17,233,934 metros cúbicos.

La fábrica de gas de los talleres Krupp ha fabricado en el año anterior cerca de 20 millones de metros cúbicos para alimentar 2,316 taóles y 34,746 mecheros repartidos en los talleres propiamente dichos, las oficinas y las habitaciones de los empleados y obreros.

En 1907 proporcionó un total de 20,584 482 kilowatts hora. Los talleres Krupp disponen de una red telefónica constituida por 81 kilómetros de cable, 21 estaciones y 37 aparatos Morse.

Congreso

Los preparativos para la celebración del Congreso Eucarístico, en Londres, están a punto de terminarse.

Asistirán a la Asamblea los cardenales: Vicente Vanutelli, legado del Papa; Gibbons, arzobispo de Baltimore; Logne arzobispo Armagh; Sanchez, arzobispo de Toledo; Ferrari, arzobispo de Milán; Mercier, arzobispo de Malinas; Mathieu, primeramente arzobispo de Toulouse, ahora miembro de la Curia romana, y Fisher, arzobispo de Colonia.

Mil quinientos niños irán procesionalmente desde los diques de desembarco a la catedral, donde predicará el cardenal Logne.

Por la tarde, conferencia en Albert Hall, para hombres. Día 13.—El cardenal legado oficiará de gran pontifical en una misa mayor, predicando el cardenal Gibbons.

Los congresistas y fieles recorrerán procesionalmente las calles inmediatas a la catedral.

¿SERÁ?

Detención importantísima. El correo llegado esta mañana ha traído las primeras noticias detalladas de la detención del supuesto autor de la última bomba de la Rambla de las Flores, de Barcelona; detención de la cual LA TRIBUNA ha dado ya cuenta en su sección telefónica. Dicen así: En un banquete Había comenzado en el Circolo Mercantil de Zaragoza, la celebración del banquete popular, obsequiando los productores aragoneses a los representantes del Ayuntamiento y de la prensa de Barcelona, cuando llamó la atención de los congresistas que un empleado del Gobierno civil acercó al gobernador civil D. Juan Tejada y Marín, que estaba sentado al lado del diputado a Cortes Sr. Puig y Cadafalch, habiéndole muy secretamente. La confidencia debía ser algo muy fuerte y muy importante, por cuanto el Sr. Tejada dio órdenes al empleado, desapareciendo éste inmediatamente.

El gobernador estaba intranquilo y cuando comenzaron los brindis volvió nuevamente el empleado y el gobernador ausentóse del local pretextando la urgencia de una cuestión de importancia.

Comenzaron los cabildos. Se supuso, en primer término, que los anticuolarios de Zaragoza, habían recibido aviso de los de Barcelona, de la llegada a ésta de varios diputados solidarios, Salvatella, Moles y Marín, y que se proyectaba una manifestación de desagrado contra los mismos.

Después de algunas pesquisas pudimos enterarnos que el Sr. Tejada estaba celebrando una conferencia con el presidente y el fiscal de la Audiencia. Inmediatamente se pudo averiguar las causas que motivaban esas idas y venidas de la primera autoridad civil de la provincia y esa conferencia.

Se trataba de la detención, al parecer, del autor de la última bomba que estalló en el urinario de la Rambla de las Flores. Este se presentó convicto y confeso de su crimen.

Como fué detenido Melich Practicó la detención un sargento de Infantería de la Zona de Reclutamiento, llamado José Gerri.

Según éste, el 20 del pasado Agosto presentóse en su casa, que es de huéspedes, un matrimonio y un joven llamado Juan Melich Martín, de 22 años, guarnicionero de oficio. Los tres venían de Barcelona y al encontrarse en el tren, como de antemano se conocían, decidieron ir a hospedarse juntos.

Melich dijo que venía a buscar trabajos. Al cabo de algunos días de ofrecerse en varias casas lo obtuvo en la guarnición de casa Mumbull. Comía y dormía en la casa de huéspedes propiedad del sargento antes citado.

Y así vivió hasta el último domingo, que desapareció por la mañana y no volvió a comer ni a cenar.

Extrañado el sargento Gerri fué a la guarnición para adquirir noticias de Melich, y los dueños le manifestaron que dicho obrero había sido despedido por no haber trabajado para él. Cuando volvió a su casa Gerri ya se encontró al jefe de la policía de Zaragoza, quien le pidió antecedentes y señas del huésped Melich, sin decir dicho agente por qué se buscaba a dicho obrero.

El sargento Gerri ha continuado ignorando la vida que llevara Melich hasta esta tarde, las seis y media, que se lo ha encontrado frente a frente en la calle de Azogue. Recordando las pesquisas de la policía, se ha dirigido a él y le ha pedido explicación de su conducta.

Melich no ha sabido aclararla, y Gerri, cogiéndole de un brazo, le ha dicho que le siguiera hasta la Comisaría. Melich no se a resistido lo más mínimo y ambos han llegado al Gobierno civil, quedando aqnel a disposición de la autoridad, que ha empezado a levantar el atestado.

Después de hábiles preguntas, Melich ha confesado que, efectivamente, había dicho a un amigo de Zaragoza que él sabía quien ponía las bombas en Barcelona. Este amigo lo puso en conocimiento de la autoridad y ésta se dirigió a detener a Melich.

Este ha confesado posteriormente que el día de San Pedro, momentos antes de pasar la cabalgata, se hallaba en la Rambla de las Flores dispuesto a presenciar agnella, cuando se le acercó un señor desconocido ofreciéndole 200 pesetas si dejaba el paquete que le mostraba en el próximo urinario. Melich, sin titubear, pues dice que no podía figurarse de lo que se trataba, admitió el encargo, tomó los 40 duros y lo cumplió al poco rato. Cuando después se enteró de que acababa de ser el brazo ejecutor de la muerte del infeliz guardia Povada, procuró serenarse y no aparecer sospechoso a las autoridades.

Melich ha firmado después del atestado que se ha leído, asegurando que todo esto es cierto, y ha pasado a ocupar, incommunicado, un calabozo del Gobierno.

Juan Melich, vistió traje de pana y gorra. Tiene una figura arrogante y simpática, de 22 años de edad, natural de Tortosa. Va todo afeitado.

La noticia de la detención ha causado gran sensación en Zaragoza.

En telegramas y teléfonos no dejan circular ninguna noticia referente a este extremo.

Melich ha quedado incommunicado en la cárcel de Zaragoza.

Créese que esta vez no se sufrirá engaño y que no nos encontraremos con otro caso como el de Alemania.

El jefe superior de la Policía de Barcelona Sr. Díaz Guijarro salió inmediatamente para Zaragoza, con objeto de enterarse de las noticias de la detención del individuo que se confiesa autor de la colocación de la última bomba que estalló en el urinario.

Se dijo que el viaje obedecía a otras cosas: que era motivado por la moción falsa y que iba el Sr. Díaz Guijarro a Jaca.

ambos gobernadores, encaminados a encontrar al señor que entregó las 200 pesetas y cuyas señas personales tan vaga idea de ellas ha dado el tal Melich.

Los trabajos realizados por la policía de Barcelona hasta ahora no han dado resultado alguno práctico.

"Fomento del Turismo,"

En el vapor, procedente de Marsella, recibió ayer la sociedad "Fomento del Turismo" la remesa de 20 000 folletos, editados en la casa Banteli, de Bümpitz (Berna Suiza).

El reparto no ha comenzado a efectuarse aún a causa de encontrarse la mencionada remesa, compuesta de cuatro grandes cajones, en las oficinas de Aduana pendiente de trámite.

Calculáase que el próximo lunes quedará resuelto este punto, y a tal efecto por Secretaría del "Fomento" se está confeccionando una lista de entidades extranjeras, a donde ha de ser remitido el folleto, entre las que figuran Hoteles más importantes de Europa, Agencias de excursiones y otras sociedades dedicadas a fomentar el turismo.

A fines de este mes probablemente comenzará el envío de los folletos al extranjero, y luego a diferentes puntos de la Península.

La cuestión de los duros

Numerosas son las quejas que han producido estos días cuantas personas han tenido que realizar operaciones en el Banco de España en donde, al parecer, se efectúan todos los pagos entregando el 60 por ciento de las cantidades en monedas de pl ta.

En atención a ello, la Cámara de Comercio, recogiendo esas quejas, se viene ocupando de los medios más convenientes para solucionar esta anomalía que, como no podía menos de suceder, ha producido una gran perturbación en los negocios.

Para tratar debidamente de ello, la Junta Directiva ha celebrado varias reuniones, habiendo el propio tiempo establecido gestiones para conseguir que se modifique la forma en que realiza sus pagos aquel establecimiento.

Hállase, además, dispuesta la Cámara de Comercio a elevar sus gestiones al Gobernador del Banco de España, en el caso de que esta Sucursal no tenga las facultades necesarias para satisfacer la justa demanda del comercio de Palma.

Muy merecedora de aplauso es la actitud adoptada por nuestra Cámara de Comercio en este enojoso asunto, a cuyas gestiones en beneficio del comercio en general deseamos completo éxito.

El mercado de ganados

Como recordarán nuestros lectores, en la última sesión que celebró el Ayuntamiento se trató de la construcción de un mercado para ganados.

Las bases del concurso quedaron aprobadas, y he aquí un extracto de las mismas.

El mercado en cuestión se emplazará en los terrenos que el Ayuntamiento posee entre el nuevo Matadero y la carretera de Valldemosa, en un espacio que tiene 110 metros de longitud por 60 de ancho.

El edificio constará de los departamentos necesarios y serán para ganado vacuno, lanar, de cerda, caballar y mular, abiertos y descubiertos, y corrales para volatería, gallinas etc.

Igualmente habrá departamentos para el peso, puesto de policía, sala de contratación y sitios cubiertos ó de otro modo resguardados para el público; pequeños departamentos para pequeñas cantidades de ganado; otra para enfermería y observación de diversas clases de animales; estercoleros higiénicos; alumbrado; urinarios; servicio de aguas potables; abrevaderos y parras suficientes para el servicio de transporte.

Los proyectos que se presenten al concurso deben ir acompañados de un presupuesto económico en el cual el concursante expondrá con claridad el modo de obtener los ingresos, calculando así el número de años que debe durar la explotación por el concursante debiendo después pasar el mercado totalmente a ser propiedad del Ayuntamiento.

En dicho presupuesto económico debe aparecer el total y forma de los ingresos calculados y el número de años que debe durar su explotación por el concursante.

En todos los casos y cualquiera que sea la forma de ingresos que proponga, debe dejar intactos los actuales impuestos y derechos de matanza propios del Matadero.

Los accesos, uno de 500 pesetas y otro de 250 pesetas, siempre que el Ayuntamiento los juzgase de mérito relativo.

Las proposiciones se admitirán en el Ayuntamiento hasta el 20 de diciembre próximo en las condiciones y forma que se anunciará oportunamente.

Para conocimiento de quienes se propongan tomar parte en el concurso, debemos hacer constar que en el Ayuntamiento hay unos planos proyectados para un mercado de ganados en el mismo sitio que se proyecta ahora. Estos podrían servir de norma para los concursantes para apreciar la importancia de lo que debe ser.

Los concursos sin embargo, son libres de proponer los proyectos que los convenga, así como de aprovechar los existentes, en lo que, en tal caso, podrán introducir las reformas tanto en su forma, como en sus materiales.

Caso de presentarse soluciones completamente distintas de los planos existentes, deberán presentar los proyectos con arreglo a lo que dispone la Ley de Obras Públicas en cuanto se refiere a solicitudes de construcción de Obras municipales, por los particulares u otras entidades diferentes.

Ecos de Sociedad

En el vapor «Baleár» han llegado esta mañana procedentes de Barcelona, unos diez turistas extranjeros, los cuales se hospedan en el «Gran Hotel» y «Hotel Continental».

Durante su permanencia en Palma, que durará varios días, se propone visitar los alrededores de esta capital y los pueblos más importantes de la isla.

Ayer llegó a esta ciudad procedente de Argel el representante de la Isla Marítima en dicha ciudad D. Jaime Sijjar.

Ayer tarde embarcó en el vapor «Miramar» que salió para Barcelona don José Otoner, Marqués de la Oenia.

En el vapor «Baleár» ha regresado hoy de su viaje al extranjero el Inspector del monopolio de cerillas don Bartolomé Manra Gamazo.

Con objeto de pasar unos días en Palma ha llegado hoy de Barcelona el senador y catedrático D. Odón de Buen. También ha regresado de Barcelona nuestro amigo D. Enrique Alzamora.

En el vapor Isoleño han embarcado este mediodía, para Valencia, D. Augusto Pizá y Señora, D. Enrique Ferrer, D. Benito Domingo, D. Pedro García, D. Manuel Navarro, D. José Montaner, D. Francisco Rullán y doña Catalina Mayans.

De Barcelona han llegado esta mañana, en el vapor «Baleár»: D. Pedro Benassar, D. Salvador Lluch, D. Narciso Serradell, D. Ignacio Fuster, doña Luisa Montaner, D. Cosme Sánchez, doña Carolina Alvarez, D. María Reguero, D. Amadeo Pozo, D. Bernardo Gordiola, D. Bartolomé Bestard, D. Antonio Cabello, D. Demetrio Barcoaruevo, D. Víctor Oñallas, D. Mateo Ganet, D. Ramón Marco, D. Francisco Medina y otros.

Se ha encargado de la dirección del periódico la «Aurora» que ve la luz pública en Manacor, nuestro estimado compañero en la prensa D. Antonio Sureda Ferrer.

Le deseamos mucho acierto en el desempeño de su nuevo cargo, al mismo tiempo que le felicitamos.

Se encuentra algo mejorado del grave ataque sufrido hace varios días, la madre de nuestro querido amigo el pintor D. Antonio Galabert.

Ayer se encargó nuevamente de la Alcaldía el Alcalde propietario D. Antonio Rosselló y Cazorol después de haber pasado una temporada en el campo.

ESPECTACULOS

Para esta noche. Lirico.—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche proyectándose las siguientes películas: Locura y venganza (éxito), Desgracias del fotógrafo (estreno), Los bandidos (estreno), Inundaciones en Moscú (gran éxito), Hagan Vds. como yo (estreno), Corazón flezado por el amor (estreno), Panoramas de Edimburgo (éxito), Brigada de patinadores (estreno), La novia del guardia francés, Raptó Luis XVI (estreno), El sombrero en el teatro (estreno).

Entrada general 10 cts. La Protectora.—Sesión de cinematógrafo de 7 a 11 de la noche.—Estrenos todos los días. El programa es el siguiente: Mudanza mágica, (últimavez), Víctima de su crimen (última vez), Las fases del matrimonio (cómica), La hermosa florista, La nueva criada, Pequeños deshollinadores, Los nomadas, Una niña abandonada (estreno), Figuras de movimiento, La herencia del tío (estreno).

La Alhambra.—Cuarto por el tío Sagura, Morey y Pomar, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º Si jetais Roi.—Adam. 2.º Los Noces de Figaro.—Mozart. 3.º Nocturno.—Mendelssohn. 4.º El Rey que Rabió.—Chapi. 5.º Quand l'amour meurt.—Cremieux. 6.º Cavallería Rusticana.—Mac cagni.

EL PUERTO

Esta mañana.—De Barcelona el vapor «Baleár». Ayer tarde.—De Marsella, el vapor «Beliver». De la mar el vaporcito «Cabrera».

Esta mañana.—El vapor «Isoleño», para Ibiza y Valencia. Esta mañana.—El vaporcito «Cabrera», para la isla de su nombre.

Ayer tarde.—Para Barcelona el vapor «Miramar». Despedidos. Ayer.—Para Ibiza el laúd «San Antonio».

—Para Valencia, la balandra «Joven Dolores» y para el mismo puerto el laúd «María».

Mañana llegará de Barcelona el vapor «Miramar». Mañana por la tarde saldrá vapor correo para Barcelona.

Continúa el dragado en la parte del Jonquet. De Barcelona ha sido despachado para Mahón, el pailebot «Marica».

Junta provincial de Instrucción pública

Aocho se reunió esta Junta en sesión ordinaria bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, asistiendo los vocales Sres. Morey, Botia, Crespo, Rosselló y Alemany, Alcover, Rotger, Massaret y señora Caimari.

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se enteró de una comunicación del Subsecretario de Instrucción pública, remitiendo para su informe, una instancia por la que el Ayuntamiento de Alayor expresa la imposibilidad de implantar una escuela graduada.

Se designó a los Sres. Rosselló, Morey y Rotger para que informasen como ponentes sobre el particular. Se acordó dejar sobre la mesa para resolverlo en su día una instancia del maestro de Sóller en la que solicita se le declare apto para poder figurar por mérito en el escalafón.

Vistas las copias del acta, remitidas por el Alcalde de Manacor, de la sesión celebrada por aquella Junta local de 1.ª enseñanza, respecto del cese del Maestro de aquella escuela superior y sobre varias irregularidades observadas en los inventarios de la misma, se acordó devolverlas a la expresada Junta para que resolviera en primer término.

Se acordó devolver al Alcalde de Formentor el informe emitido por el maestro albañil respecto al nuevo local destinado a escuela, para que se una al referido informe el que emita el médico.

Se enteró de la resolución dada por el Rector de la Universidad de Barcelona al expediente gubernativo incoado contra el maestro de Manacor, por el que se le impone la pena de amonestación privada; ordenando además que se proceda al reconocimiento facultativo del referido maestro y si de él resulta hallarse todavía enfermo que se instruya el expediente de imposibilidad física como previene el Real decreto de 20 de Diciembre de 1907.

Se enteró de un oficio del Subsecretario de Instrucción pública, reclamando con urgencia el expediente instruido con motivo de la solicitud de los maestros del 2.º distrito de Palma pidiendo aumento de sueldo.

Se dió cuenta de un oficio del Alcalde de Selva remitiendo copia de la comunicación laudatoria que se pasó a la Maestra de Mancor con motivo del resultado obtenido en la enseñanza en el último curso escolar.

Accediendo al ruego de la Diputación Provincial se acordó hacer constar en el expediente personal de don Juan Fornari el valioso concurso que gratuitamente ha prestado dirigiendo la colonia escolar últimamente celebrada.

Se enteró del informe emitido por la Subsecretaría de Instrucción pública, en la instancia en que D. Rufino Carpena solicitaba se le condonasen los seis meses de suspensión que deben preceder a su rehabilitación en el ejercicio del Magisterio.

Se enteró de la Real orden sobre preferencia en el nombramiento de vocales de las Juntas provinciales en concepto de padres de familia a los individuos que pertenecían a sociedades de Amigos del País.

Se aceptaron los nombramientos hechos por el Director del Instituto a favor de D. Benjamín del Riego y de don Miguel Porcel para que se agreguen a la Comisión técnica de la Junta provincial.

Seguidamente se acordó que se diga a la Directora de la Escuela Normal que designe a la maestra para dicho objeto. Se acordó que pase a informe del Inspector Sr. Morey una solicitud de la maestra de Ibiza suplicando alteración en la inversión de material consignado en el presupuesto.

DATOS

DÍA RELIGIOSO

Para hoy. Cuarenta horas. Continúan en San Nicolás dedicadas a la Virgen de Luch; Exposición a las siete y las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva. Visita a la Corte de María.

Para mañana. Cuarenta Horas. Continúan en San Nicolás dedicadas al Nombre de María. Exposición a las siete. Otras funciones.

En Montesión, a las ocho durante una misa, la Congregación Mariana de la Virgen del Pilar, celebrará el ejercicio mensual dedicado a su Patrona. En la Merced, a las siete misa votiva y al anochecer Rosario, visita a la Virgen Madre y Salve cantada.

En el Oratorio de la Bonanova, al anochecer, se cantarán Completas en preparación a la fiesta de su Titular. Visita a la Corte de María. A la Virgen del Pilar en Montesión 6 San Cayetano.

SANTORAL

Teodora, penitente y Jacinto, mártir.

EL TIEMPO

Estado meteorológico en Palma.—Día 11 de Septiembre de 1908: Barómetro (a las 9 m.) . . . 759 milímetros. Termómetro (a las 9 m.) . . . 24 gdos. ctdos. Máxima al sol . . . 38 » Id. a la sombra . . . 32 » Mínima al cubierto . . . 21 » Id. al descubierta . . . 19 » Dirección del viento . . . E. Kilm. recorridos en 24 horas . . . 163 Kilogramos. Evaporación en 24 h. . . 5 litros por m. cuadr.

BURSÁTILES

Interior contado . . . 8440 Interior fin de mes . . . 8442 Amortizable, 5 pS . . . 10115 Banco de España . . . 45200 Compañía Tabacalera . . . 40000 Francos . . . 11995 Libras . . . 2819 Exterior (sin cupón) . . . 9630

TELEGRAMAS

Telegramas del tiempo: Sóller.—Viento N. E. fresquito mar marejada y cielo claro. Bofió.—Barómetro 7620 viento N. E. bonancible, mar marejada y cielo nuboso. Alcudia.—Viento N. S. flojo, mar tendida y cielo cubierto. Ibiza.—Barómetro 76625 viento O. flojo, cielo acelejado y mar llana.

SERVICIO DE PLAZA

Día 11.—Parada.—Los cuerpos de la guarnición. Jefe de día.—El Tte. Coronel de caballería don José Roviralta Gamboa. Hospital y provisiones.—El primer capitán del Regimiento Infantería de Inca. Vigilancia.—El primero oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases del mismo. Paseo de enfermos.—El Regimiento Infantería de Palma. D. O. de S. E.—El Capitán Sargento Mayor accidental, Juan Sureda.

JAIMÉ HERNÁNDEZ PINTOR

San Miguel 21.—Palma. Se hacen toda clase de trabajos en pinturas a óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas cubierto, tamaño corriente, y se da el precio fijo de trabajo antes de principiar, si así lo desean. La colección de papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera de la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canada, 28.—Otra sucursal en Madrid, calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel 21.—Palma

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe deseserarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades medicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se curigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfleaquecido. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo folleto a quien lo pide

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Noticias

Generales

Madrid 11 (a las 2 15)

Bautizo aplazado

Comunican de Santillana que ha sido aplazado para mañana sábado el bautizo del Infante D. Carlos.

La demora del bautizo débese a no haber llegado aún a Santillana algunos de los miembros de la familia de la Infanta María Luisa que significaron su deseo de asistir al acto.

Agudábase en Santillana la reina Amelia de Portugal.

Desgracias en el Ferrol.—Imprudencia de un niño.

Del Ferrol telegrafían el siguiente suceso:

En el pueblo de Neira celebrábase una romería que estaba concurridísima.

Habíase organizado algunos festejos en los que tenían que quemarse algunos fuegos artificiales.

Un muchacho entreteníase en hacer estallar cohetes y petardos junto a las bombas que estaban preparadas para los fuegos de artificio.

En esto uno de los petardos fué a estallar encima de una de las bombas, que se incendió estallando repentinamente.

El incendio de la bomba se propagó a las demás, que explotaron también, produciéndose una detonación formidable que puso en conmoción todo aquel sitio.

El estallido de las bombas sembró el pánico en la concurrencia, en la que se introdujo una confusión indescriptible.

Los que asistían a la fiesta apelaron a la fuga, corriendo muchos atropellos.

De resultas del incidente, fué recogida muerta una persona y se registró buen número de heridos.

El detenido de Zaragoza.—El autor de la bomba?

Hé aquí algunos detalles de la detención del individuo, que ya telegrafió ayer, verificada en Zaragoza y cuya captura se consideró importantísima para el esclarecimiento de la verdad en lo de los atentados terroristas de Barcelona.

Llábase el detenido Juan Melich, y en las declaraciones que ha prestado se ha confesado autor de la bomba, que estuvo en un urinero del paseo de las Ramblas y que costó la vida a un guardia municipal.

Ha dicho que el paquete que contenía la bomba se la entregaron, por cuyo servicio recibió la suma de docecientas pesetas.

Choque de vapores.—Naufragio y víctimas.

Comunican de Centa que debido a la espesísima niebla que se cernía en el estrecho de Gibraltar, el vapor francés «Oasis» embistió a otro inglés.

El choque fué terrible. El vapor inglés sufrió averías tan graves que se le abrió el casco, hundándose rápidamente.

Del buque francés se lanzaron inmediatamente varios botes para ir al socorro de los naufragos, y recoger las víctimas.

Estos trabajos de salvamento resal-

La política

Por fin descansará Bustillo

Confirmanse las noticias que telegrafió ayer acerca del Sr. Bustillo.

El Sr. Maura, en las circunstancias que celebró con el Ministro de Hacienda, ha logrado convencerle de que se tome algún descanso para reponer el estado delicado de su salud.

En consecuencia de ello, el Sr. Sánchez Bustillo marchará en breve de Madrid dirigiéndose a la estación balnearia de Luchon (Francia) en donde permanecerá un mes, atendiendo a su completo restablecimiento.

El Sr. Bustillo conservará en todo este tiempo la cartera de Hacienda.

Quien le sustituye

Se ha resuelto definitivamente que durante la ausencia del Sr. Bustillo le sustituya interinamente en el cargo el Sr. Jiménez Espada.

Dióse que si el Sr. Sánchez Bustillo, después de regresar a Madrid en la víspera de las Cortes, insiste en presentar la dimisión, será el Sr. Espada nombrado Ministro de Hacienda.

Marcha del Sr. Sampedro

En el tren de anoche salió de Madrid el Ministro de Instrucción pública señor Rodríguez Sampedro, el cual marchó a Cangas de Oviado en donde se propone permanecer una corta temporada.

El Sr. Maura a Santander

En el rápido de anoche marchó a Santander el Sr. Maura.

Acudieron a despedirle en la estación el ministro de la Gobernación señor Lacierva, las autoridades de Madrid y buen número de funcionarios del Estado.

El Sr. Maura no anunció la fecha de su regreso.

¿Va a S. Sebastián?

Un personaje bien informado me asegura que no es probable que el señor Maura se dirija a Santander, sino que abandonará este itinerario marchando a San S. Sebastián.

El Presidente se propone despistar la atención pública.

Me añade que su presencia en San Sebastián está motivada por las negociaciones que fueron entabladas con Francia acerca de la cuestión de Marruecos.

El porque del viaje del Sr. Maura.—La nota franco española.—Prudencia

Asegúranse que el viaje del señor Maura ha sido motivado por la cuestión de Marruecos.

Merced a las gestiones de nuestro embajador en París Sr. León y Castillo, el gobierno español ha logrado persuadir a Francia que se consiguiera en la nota franco española una protesta contra la rebelión de Muley Hafid.

Nuestro embajador hizo entender a Mr. Pichón que esta protesta molestaría gravemente a Alemania, temiendo que diera lugar a complicaciones internacionales.

Ha merecido elogios la conducta presidente del gabinete español, que ha evitado posibles rozamientos internacionales.

Extranjero

Leña al fuego

Durante las maniobras ejecutadas por las tropas alemanas en los alrededores de Sarrebruck ha sido detenido el diputado francés M. Adigard que asistía a ellas sin autorización.

Según parece, en la Embajada alemana en París le manifestaron a M. Adigard que no se necesitaba permiso alguno para asistir a las maniobras.

Después de explicar su presencia en el campo de ejercicios M. Adigard fué puesto en libertad.

Incendio horroso

Continúan los incendios en la región de Minnesota (Estados Unidos).

El fuego toma proporciones horribles. Están ardiendo grandes extensiones de los que en el centro de los cuales han quedado aislados varios pueblos.

Los habitantes de éstos han huido.

El cólera en San Petersburgo

A pesar de las precauciones adoptadas en San Petersburgo, se han presentado varios casos de cólera en aquella capital.

La municipalidad de San Petersburgo ha dictado severas medidas sanitarias.

El Rey a Palma

Cumpliendo una promesa

Al iniciarse la fiesta del Centenario de don Jaime I manifestó el Rey su propósito de visitar las regiones que constituyeron un día la Coronilla de Aragón.

Según parece, D. Alfonso no ha desistido de su proyecto. Visitará en su viaje Zaragoza, Barcelona, Valencia y Palma.

Vendrá a Mallorca acompañado del Sr. Maura dentro de un mes, a principios de Octubre y permanecerá en nuestra isla dos días. Se ignora de que puerto partirá al venir, aunque se supone que será el de Valencia.

Preparativos?

Publicamos la noticia a título de rumor. El origen de ella, es para nosotros muy autorizado. Es muy probable que la noticia se confirme.

Tanto es así, que la persona que nos la comunica, nos manifiesta que en casa de una familia domiciliada en esta ciudad y muy conocida y relacionada con el Sr. Maura se ha empezado varias obras para preparar alojamiento al Presidente.

Allá veremos.

El segundo premio en Palma

Por telegrama recibido pudimos saber que había correspondido el segundo premio de 100.000 pesetas al número 8.776 despatchado en la administración de loterías número 9 de la plaza de San Antonio que regenta el Sr. Guasp de la que es propietaria D.^a María del Pilar Sureda de Guasp.

Hemos acudido en la dicha administración y el Sr. Guasp nos ha dicho que no sabía de cierto quienes eran los poseedores pero que le parecía que eran todos payeses.

El nombre de los que lo poseen lo ignora.

La aproximación del número 8.776 premiado con 2.500 pesetas fué vendido también en dicha administración y re-

vendió por el ambulante de la casa, Nativ Ferrer y Gil a nombre de su mujer Margarita Vicens en participaciones de a dos reales.

Esta vez se ha mostrado la suerte a favor de Palma, pues, además de los dos premios dichos ha tocado un premio de 6.000 pesetas correspondiente al número 12.346 despatchado en la Administración número 1 instalada en la plaza de Cort propiedad de D. Nicolás Lladó. Di ho número está también repartido en decimos y no se sabe quienes son sus poseedores.

La aproximación número 8.774 del premio de 100.000 pesetas fué vendida en la Administración n.º 8 de la calle del Conquistador.

Subasta de sepulturas

Ayer al mediodía tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la subasta para contratar las obras de construcción de 15 sepulturas de primera clase en la vía de San Vicente Ferrer; dos grupos de seis cada uno en la vía de la Beata Catalina Tomás, habilitación de la escalera, construida recientemente, y una parte central de nichos del hemiciclo.

Se presentaron diez postores, siendo D. Juan Garau y Sastre el que presentó el pliego más beneficioso pues ofreció verificar las obras por la cantidad de 11.495 pesetas, siendo el tipo señalado para la subasta 11.534 pesetas 88 céntimos.

Mientras se verificaba la subasta pudo observar el Síndico que todos los pliegos presentados solo se diferenciaban del tipo el que más en 39 pesetas, excepto el pliego número 6 que ofrecía el tipo señalado.

Esta observación hizo sospechar que pudiera existir confabulación entre los postores, así es que como medida preventiva acordó adjudicar provisionalmente la subasta a D. Juan Garau y Sastre, reteniendo los depósitos de los otros postores.

Por el Ayuntamiento se acordará la formación de expediente para averiguar si existió o no confabulación y en su caso exigir las responsabilidades que ordena la ley.

Gaceta del día

Procedentes de Barcelona han llegado esta mañana, varios emigrantes mallorquines los cuales regresan de América donde no han hallado trabajo.

En el mismo vapor han llegado dos individuos del cuerpo de la guardia civil.

Ayer tarde salió de este puerto para un crucero por la costa, el vaporcito «Salvador» de la Arrendataria.

Con el mismo objeto, ha salido esta mañana a las seis, el vaporcito «Rodríguez Berza» de la misma compañía.

Esta mañana ha hecho provisiones de carbón el crucero alemán «Hertha». Dicho combustible ha sido transportado en barcas al costado del buque y a las cañales ha dado remolque, una de las lanchas a vapor de éste.

En la Isla se ha recibido esta mañana el telegrama siguiente:

«Barcelona 11 (a las 7). Vapor «Miramar» llegado cinco y media mañana sin novedad.»

En las oficinas del Gobierno Civil se ha recibido el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Sóller durante el mes de Agosto último.

El día 14 dará principio en la Iglesia de la Merced la solemne novena y triduo de cuarenta horas que los religiosos y cofrades de dicha iglesia, dedican a su fundadora.

Don Rafael Ferrer y Galmés ha presentado en este Gobierno de provincia una solicitud de registro de 25 pertenencias de mineral de lignito con el

Tenemos observado, que el riesgo de la carretera de ronda, y calle de San Magin se viene realizando con agua del mar. Nada tendría de particular esto, si se procurara obtener el agua de sitios de alguna profundidad; Pero como los carrocubas se surten con aguas remanentes, resulta que después del riego, las calles despiden olores que apestan, todo ello con riesgo de la salud pública.

«Argentina», sitas en el paraje nombrado de San Ramón del término municipal de Maanor.

Se ha señalado el día 16 del actual, por la comisión mixta de reclutamiento para proceder al sorteo de las décimas que han correspondido a los pueblos comprendidos en las zonas de Palma, Inca, Mahón e Ibiza, pertenecientes a esta provincia, en la distribución de las cupos de 549, 563, 180 y 76 hombres asignados respectivamente a las mismas para el remplazo del corriente año.

Dicho acto tendrá lugar en el salón de actos públicos de la Diputación provincial.

El acto empezará a las 9 del día expresado.

SOMATOSE

Estimula fuertemente el apetito.

—Los señores Médicos y el público deben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad ejiñase las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hopital, estómago; Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grande Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

La novillada de Alcudia

La Guardia civil del puesto de Alcudia ha comunicado al Gobernador que ha sido detenido Francisco Sureda Sureda por ser uno de los promotores del escándalo que se promovió en la plaza de toros de dicha ciudad el pasado domingo y de la cual tienen ya noticia nuestros lectores.

Dicho sujeto ha sido puesto a disposición del Juez.

Ayer recibió el Gobernador civil una comunicación del Alcalde de la ciudad de Alcudia, participándole que como había anunciado se incantó de la taquilla y que verificado el arqueo de la misma resultó que la cantidad que había en ella era muy poco crecida.

El Alcalde añade en la comunicación que el público no tenía derecho a protestar, pues el precio de las entradas estaba en perfecta consonancia con las condiciones del ganado.

Dice además que mañana pasará a esta ciudad con objeto de celebrar una detenida conferencia con dicha primera autoridad civil.

ALCANCE

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Madrid 11 (a las 8'45)

El padre de Juan Melich.—No cree en el atentado de su hijo

Se comenta mucho en Barcelona la noticia de haber sido detenido en Zaragoza el autor de la bomba que se lanzó en el urinario de Barcelona, el día 27 de Julio del año pasado.

El padre del detenido desempeña el cargo de hombre municipal de Hostalfranch.

Es una honradísima persona.

Preguntado acerca de lo manifestado por su hijo, ha dicho que creía que las declaraciones de éste no han sido más que subterfugios.

Regreso de una Comisión

Ha regresado de Zaragoza la Comisión de concejales que marchó a aquella capital, accediendo a la invitación que dirigió al Ayuntamiento el Comité

de la Exposición franco española.

Los concejales regresan completamente satisfechos de las atenciones de que han sido objeto.

El Gobernador de Granada Ha llegado a esta capital el gobernador civil de Granada que se propone pasar aquí un temporada.

Síntes

Extranjero

Barcelona 11 (a las 9'30)

El cable de Canarias

Comunican de Santa Cruz de Tenerife que ha quedado completamente recompuesto el cable entre España y aquel archipiélago.

La recomposición la ha efectuado una compañía inglesa.

Temporales en Inglaterra

Londres.—Continúan azotando las costas del canal de la Mancha los recios temporales que tantos naufragios produjeron.

La anexión del Congo

Dicen de Bruselas que el Senado ha celebrado una sesión aprobando la anexión del Congo a Bélgica.

Con la aprobación del Senado, ha quedado definitivamente resuelta la anexión de aquel estado africano.

El jubileo de Tolstoy

Londres.— Los rusos residentes en esta capital han celebrado solemnemente el cumpleaños del ilustre escritor conde de Tolstoy.

La reina Guillermina

La Haya.—Encontrábase bastante enferma la reina Guillermina de Holanda. Sa estado sin embargo por ahora no inspira serio cuidado.—Síntes.

A LOS VINICULTORES

Por tener que desalojar el local se desea vender dos toneles de roble de astilla de 210 cuartines, en inmejorable estado de conservación. Para informes: Manuel Aguiló; calle Olesa, 12.—Maanor.

Leche condensada

de la Vaquería de «La Punta»

propiedad de Don Juan Orlando

CERTIFICADO

Laboratorio Químico-Biológico del Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca.

Examinada una muestra de Leche condensada procedente de la Vaquería de La Punta ha dado como resultado, estar constituida por una mezcla de leche y azúcar sin que se haya podido demostrar la presencia de sustancia extraña de ninguna clase.

El estado de conservación es perfecto no notándose la presencia de microorganismo en la muestra analizada.

Palma 10 Agosto 1908.—El Director, J. Sampol.—Es copia del original.

Papelería Soler

Conquistador, 41

ESTENSO SURTIDO en toda clase de objetos para escritorio.

GRAN VARIEDAD en estuche conteniendo 50 pliegos y 50 sobres de papel para cartas

desde 0'75 a 4 pesetas

GAS Y ELECTRICIDAD

FÁBRICA DE LAMPISTERÍA

Bartolomé Fruster

Colón, 9.—P. Rastrillo, 8

Especialidad en maquineras para pliegos

LOTERÍA NACIONAL

LISTA COMPLETA de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 10 de Septiembre de 1908.

Núms.	Premios	Poblaciones
7188	250000	Sevilla—Barcelona
8775	100000	Palma
5688	60000	Madrid
16875	6000	Sevilla
10386	6000	Valencia
3861	6000	S. Sebastián
7397	6000	Madrid
1621	6000	Madrid
4078	6000	Dos herns.
774	6000	Barcelona
18918	6000	Madrid
10117	6000	Madrid
16765	6000	Valencia
16119	6000	Madrid
3219	6000	Madrid
1104	6000	Zaragoza
4827	6000	S. Sebastián
10657	6000	Madrid
10607	6000	Madrid
7836	6000	Madrid—Barcelona
12846	6000	Palencia

Premiados con 800 pesetas

Decena y Centena
008 066 067 068 189 164 218 287 286
278 286 290 318 345 346 428 452 461
478 521 522 580 548 582 589 592 619
867 892 900 928 929 940 948 959
Mil
008 017 058 058 059 062 074 081 087
098 128 126 128 140 151 188 279 294
297 307 342 448 460 464 466 467 510
576 591 611 618 628 668 674 718 765
770 878 887 899 902 952 948 974 998
Dos mil
010 024 097 112 128 159 171 284 249
289 297 298 360 367 388 404 427 451
476 478 502 529 572 608 661 674 692
721 784 748 761 795 880 885 844 900
908 917 987 989
Tres mil
017 027 048 058 060 080 111 117 158
164 178 180 188 208 291 298 300 315
328 344 374 397 404 479 498 524 585
629 687 095 709 735 788 761 785 807
824 828 886 861 889 880 868 866 888
891 899 987 988

Cuatro mil

000 028 030 037 042 078 081 088 089
101 117 128 188 184 191 202 280 284
261 268 269 272 275 284 349 406 411
477 484 491 502 509 514 587 561 566
582 600 607 636 638 664 684 789 742
788 784 791 829 877 917 966 975
Cinco mil
008 016 020 028 052 055 044 067 078
074 081 138 134 189 201 278 279 294
344 410 426 448 469 481 587 544 561
578 588 619 627 680 682 669 679 719
728 749 764 812 891 905 918 946 949
967
Siete mil
008 018 021 026 104 118 128 184 188
188 214 219 280 286 284 288 295 310
338 366 400 408 408 488 484 496 498
502 507 581 589 590 664 688 688 688
707 709 718 760 766 768 777 787 849
881 884 889 908 968

Ocho mil

019 046 05
